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会議記録 

 

１ 名 称：令和４年度 第２回小松市環境審議会 

２ 日 時：令和５年３月３０日（木）１４:００～１５:３０ 

３ 場 所：小松市役所７階 ７０３・７０４会議室 

４ 資 料：別紙のとおり 

５ 内容（概要） 

事務局 ただいまより、令和４年度第１回小松市環境審議会を開会いた

します。 

ただいま、１７名中１３名の出席をいただいており、小松市環

境審議会規則第３条第２項で規定の過半数に達しており、審議

会は成立しておりますことをご報告申し上げます。 

会議に入ります前に、小松市長がご挨拶申し上げます。 

市長 （挨拶） 

事務局 市長は別の公務がございますため、ここで退席します。 

市長 （退席） 

事務局 （委員の紹介） 

（資料の確認とタブレットの使用方法を説明） 

それでは審議に移ります。 

ここからの進行は、審議会規則第３条第 1 項の規定により、会

長にお願いしたいと思います。 

会長よろしくお願いいたします。 

会長 本日の審議事項は、 

議案第１号「第 2 次小松市地球温暖化対策実行計画（区域施策

編）の一部見直しについて」 

議案第２号「一般廃棄物（ごみ）処理基本計画の一部見直しに

ついて」 

議案第３号「第 3 次こまつ環境プランの一部見直し及び達成状

況について」 

議案第４号「騒音の規制地域の変更について」 
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報告事項として、 

報告１「令和 4 年 8月 4日豪雨災害等廃棄物処理について」 

報告２「小松市の環境（令和４年度）について」です。 

これから議事に入ります。 

議案第１号「第 2 次小松市地球温暖化対策実行計画（区域施策

編）の一部見直しについて」、事務局より説明をお願いします。 

事務局 （資料に基づき説明 Ｐ.2～7） 

会長 本議案について、ご意見、ご質問がありましたらお願いいたし

ます。 

森委員 プラスチック資源の分別収集に対して、具体的な案はあります

か。 

事務局 プラスチック資源循環促進法が施行され、市としても実施した

いが、現状エコロジーパークの機械が処理に対応できないので、

他市の事例も研究しながら今後検討を進めていきます。可燃ご

みの中には容プラやペットボトル等の分別可能なものがまだま

だ含まれており、まずはごみの分別の周知徹底を引き続き行っ

ていきます。 

委員 計画を立て啓発を続けて頂きたい。 

委員 LED 化の推進について、街路灯の LED 化が進んでいるが、町内

の公民館等へも普及するため、補助制度などできないものか。 

事務局 担当部署と調整し、進められる所から進めていきたいと考えて

います。 

委員 飛行場の周辺に国が管理している遊休地があり、貸出の期間が

延長されれば太陽光発電なども設置できる。こういった遊休地

の利用も含めて考えていくといいのではと思います。 

事務局 借用期間の延長や譲渡などについて国に要望を行っています。

協議にはある程度時間がかかると聞いていますが、遊休地も有

効利用できればと考えています。 

会長 CO2 の排出量 50％減と言われてもピンとこない部分があり、排

出量の換算はどういった算出をしているのか。 

事務局 CO2 排出量は、各部門の使用電力量やガソリン等の石油製品の
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消費量から、また廃棄物部門では可燃ごみの中のプラスチック

類の量から算出しています。計画では、それぞれの部門で電気

や石油製品の使用量を目標に向けて削減する、といった風に考

えています。 

委員 CO2 の排出量の計算の際には、ガソリンや軽油で１リットルあ

たり、各電力会社の電気１kwh あたり等、CO2 の排出係数という

ものが決まっており、企業等でもこれに基づいて計算するのが

一般的です。 

委員 4 月からの指定袋無償化の廃止に合わせて、毎月のごみ排出量

は測定されるのか。早い段階で市民へ効果を発表してほしい。

3 カ月スパン程で市民に発表していただくと、市民も減量化が

身近に感じられる。ホームページだけでなく、町内会長にお知

らせしたり、説明会で発表したりなど検討をして頂きたい。 

事務局 ホームページだけではなく、結ネットなども活用し発信できれ

ばと思います。 

会長 ごみに関して話が移っているようですので、議案第２号「一般

廃棄物（ごみ）処理基本計画の一部見直しについて」、事務局

より説明いただけますか。 

事務局 （資料に基づき説明 Ｐ.8～14） 

会長 指定袋の説明会は計画的に実施されたか。 

事務局 制度改正に伴い、町内説明会を延べ１６７町内で実施しました。

その他にも紙媒体での回覧も多くの町内より要望があった他、

今年 4 月以降についても既に申込みが入っています。 

会長 コロナの状況も緩和され、会合などが実施されています。これ

を活用しつつ啓発を続けてください。 

（他に質問・意見なし） 

次に、議案第３号「第 3 次こまつ環境プランの一部見直し及び

達成状況について」、事務局より説明をお願いします。 

事務局 （資料に基づき説明 Ｐ.15～22） 

委員 4 月から「小松市指定ごみ袋」に一新され、表中も「ごみダイエ

ット」という言葉が改められた。町内放送で「ごみダイエット
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袋」と流れたが、「ごみダイエット袋」という言葉は使わない

方がいいのか。 

事務局 正式な名称の「小松市指定ごみ袋」の方が誤解ないとは思いま

すが、まだ「ごみダイエット袋」も使用可能であり、市民の方

が呼称として使う分には問題ないかと思います。 

委員 テーマ２のバイオマス設備の実績が 2 倍程に増えているが、具

体的にどのような設備なのか。 

事務局 薪ストーブやペレットストーブが増えています。 

委員 バイオマスを使って発電する設備が増えている訳ではないとい

うことでしょうか。 

事務局 そうです。電気などを使わない暖房として、薪ストーブ等を市

で補助しており、そういった家庭が増えています。 

委員 CO2 削減目標が 35％から 50％とのことですが、市として見通し

は立っているのでしょうか。 

事務局 高い目標ということは承知していますが、努力していきたいと

考えています。 

委員 自宅でもペレットストーブを導入しましたが、ぜひ市内でペレ

ットを作り、エネルギーを地産地消していただきたいと思って

います。 

また屋根の有効活用という点で、金沢市を中心に活動する「市

民環境プロジェクト」という NPO では、金沢市と契約し、市内

の保育園の屋根に太陽光パネルを設置しており、市民から出資

者を募っています。発電した電気は北陸電力に売電し、その売

電収入で、出資者に金利を付けて出資金をお返ししています。

保育所では環境教育の材料としていただいており、ウィンウィ

ンの関係になっていると思っています。小松市でも市民と一緒

になった再生可能エネルギーの導入拡大の動きがあればと思い

ご紹介しました。 

事務局 ペレットについては現在市内では作っていませんが、技術を要

するものでもあり、森林組合等とも協議していけたらと考えて

います。 
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また仰った金沢市の太陽光の事例は、恐らく太陽光の買取価格

がかなり高かった時期のものかと思いますが、現状買取価格が

抑えられている制度の中で、どういったことができるのか研究

していきたいと考えています。 

委員 テーマ 1 で SDGs 宣言団体が 99 団体とのことですが、それぞれ

の団体の活動内容を追跡できてはいるでしょうか。同テーマ内

で SDGs 出前講座の実績が 1 件だけとなっていますが、おそら

く宣言団体の中には出前授業などをされている企業もあると思

いますので、そういった活動も把握してカウントすれば目標値

近くになるかと思います。 

事務局 今後、宣言団体とも話し合いを行い、検討していきたいと思い

ます。 

会長 （他に質問・意見なし） 

次に、議案第４号「騒音の規制地域の変更について」、事務局

より説明をお願いします。 

事務局 （資料に基づき説明 Ｐ.23～34） 

会長 （質問・意見なし） 

続きまして報告事項に移ります。 

報告１「令和 4年 8月 4日豪雨災害等廃棄物処理について」、事

務局より説明をお願いします。 

事務局 （資料に基づき説明 Ｐ.35～38） 

会長 （質問・意見なし） 

では次に報告２「小松市の環境（令和４年度）について」、事務

局より説明をお願いします。 

事務局 （資料に基づき説明 Ｐ.39） 

会長 （質問・意見なし） 

本日審議いただきました議案第 1号～第 4号について、まとめ

てになりますが承認をいただきたいと思います。 

（承認） 

ありがとうございます。 

それでは進行を事務局へお返しします。 



6 

 

事務局 会長には進行ありがとうございました。 

以上をもちまして小松市環境審議会を閉会します。ありがとう

ございました。 

 


